

LA IZQUIERDA, ATRAPADA

José Agustín Goytisolo

La ideología progresista, la izquierda, por temor a que la confundan con el dictatorial socialismo real -imperante en la ex URSS, en los países llamados satélites y en otros repartidos por el mundo-, se está escorando hacia el centro e incluso hacia un centro derecha suave. La izquierda ya acepta el sistema capitalista y la economía de libre mercado, entre otras cosas, cuando antes preconizaba el capitalismo de Estado o la nacionalización de las grandes empresas, y la economía colectivizada.

Desde la caída del muro se ha instaurado en todo el mundo ex-comunista y en muchos países en los que dominaban gobiernos de izquierdas, el capitalismo neo-liberal. Pero es poco lo que se ha conseguido, salvo la erradicación de las dictaduras, las "formas" democráticas y la libertad de expresión: las desigualdades sociales siguen o han aumentado, y han aparecido grandes bolsas de miseria en medio mundo, y en el otro medio, la miseria total.

En tal situación, la mayoría de las izquierdas, en vez de proponer nuevos modelos políticos y económicos, más solidarios e igualitarios, está jugando en campo ajeno, el neoliberal, y a la contra, sabiendo que el neoliberalismo no es solución.